
　　　参加事業所 36 開催日 ：令和６年２月２５日（日）

　　　回答数 25 会　場

　　　回収率 69.4%

1　職名（複数回答有）
1 管理者 9
2 サービス提供責任者 12
3 常勤ヘルパー②以外 2
4 非常勤・登録ヘルパー 0
5 その他 2

計 25

2　参加のきっかけ（複数回答可）
1 研修内容に興味があったから 21
2 上司に参加するよう勧められたから 5

3 自分の啓発、レベルアップ 8

4 その他 1
計 35

1 大変参考になった 9
2 参考になった 16
3 あまり参考にならなかった 0
4 参考にならなかった 0

計 25

令和５年度　山口県訪問介護事業所連絡協議会
合同研修会アンケート集計

 WEB会議システム（Ｚｏｏｍ）によるオンライン配信

3　講演①「介護報酬改定について」に関する講義について
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ＮＯ 講演①についての、意見、感想

1 疑問に思っていたことが解決できました。 ありがとうございました。

2
介護事業所の現場に則した単位設定になっておらず納得がいかない。今後加算算定できない事業所は閉鎖をして
いくしかない。単独のヘルパー事業所、自宅に訪問に行っている事業所の現状は疲弊している。誠に残念でしかた
ない。

3
在宅を支えているのは、訪問介護でもあると思っておりますが、今回の報酬改定で訪問介護の報酬が下がったこと
はとても残念です。

4 要点がまとめられ、分かりやすかった。

5 分かりやすい資料でかつ要点がおさえられていて参考になりました

6 介護報酬引き下げには残念な気持ちが大きいです。

7 介護報酬改定について一通りご説明あり理解しました。

8 合同研修会と言うこともあり、ペースが少し早かったので、資料をしっかり確認したいと思います。

9

報酬単価が下がった事はとても残念に思います。在宅で暮らす事を政策としているのに、支える訪問事業所の報
酬単価が下がり、モチベーションも下がり、事業所の収入が減るのに給与が上がるとは思えず、低賃金で1対1の業
務でストレス過多な職業に就労しようと思う人は出てこないと思います。訪問介護の仕事は働いている人達の自己
犠牲で成り立っている事が少なからずあると感じます。

10
非常に残念ではありますが、置かれている立場で生き抜くすべを検討することが第一の課題でもあります。声を上
げる勇気もありませんので、粛々と利用者へ真摯に向き合っていこうと再確認いたしました。

11 介護報酬が訪問介護だけ下がるという事に大変ショックを受けました。

12
新設の加算や、算定要件が緩和された加算もありましたが、当事業所ではなかなか加算取得が難しいものもあり
ました。


